
会 議 録 令和５年７月28日作成 令和９年３月末日廃棄

会議名 京都府城陽警察署協議会（令和５年度第１回）

開催日 令和５年７月19日（水曜日）

時 間 午後１時30分から午後３時30分までの間 ( 120分間）

場 所 京都府城陽警察署 講堂

大久保会長、佐川副会長、岸本委員、武田委員、森委員、亀川委員、

水田委員、中川委員、島本委員、下村委員、浦畑委員 計11人

出席者

署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、刑事課長、

交通指導係長、警備課長、広聴係長 計10人

諮 問 １ 警察署協議会について

事 項 ２ 城陽警察署の管内概況について

１ 署長挨拶 司会 副署長

２ 会長挨拶

３ 協議 司会 会長

(1) 諮問事項説明

警察署協議会について～警務課長

【委員】協議会の様子などを委員がＳＮＳにあげて大丈夫か。

【警察】協議会の内容等については、協議会終了後に会議録を作成し、用語

の誤使用や表現方法の間違いなどを精査して京都府警のホームページ

会 議 に登載している。府民の皆様へ誤解を招くような情報を出さない意味

内 容 でも、委員が個々にＳＮＳ等にあげるのは控えていただきたい。

【委員】ホームページやフェイスブック等で公開されたものについては引用

しても問題ないのか。

【警察】公開されているものについては、広く府民の皆様に知っていただく

意味でも、広報啓発活動として拡散していただいても問題はない。

(2) 諮問事項説明

城陽警察署の管内概況について～地域課長

【委員】犯罪発生件数や交通事故の発生件数の減少については、ここ２～３

年はコロナの影響で少なくなっている可能性もあるため、コロナ前と



現在を対比したほうが良いのではないか。

【警察】確かに犯罪や交通事故の発生件数が減少している背景にコロナの影

響も要因の一つと考えられるが、コロナが蔓延する以前から、どちら

も年々減少傾向であったことから、コロナの影響だけで減少している

わけではなく、警察活動も十分に影響していると考えられる。

【委員】広報啓発活動については、単発的に行っているのか、計画的に行っ

ているのか、また、活動の効果を検証などしているのか。

【警察】１年間の大きな目標はあるが、その時々の犯罪や事故の発生状況を

みて、的確に対応している。効果についてはその都度検証し、上書き

している。

【委員】「ながら見守り」という言葉をよく聞くが効果のほどはどうなのか。

【警察】「ながら見守り」は防犯ボランティア活動の一つであり、人目のな

いところで犯罪は起こりやすく、街に人目を増やす活動として、地域

の皆様に防犯ボランティアに参加してもらい、平成14年から右肩下が

りに犯罪の発生が減少している。昨年は当署管内で下校中の女児が一

時連れ去られる事件が発生し、女児は無事で犯人も捕まったが、同様

の事件が起こらないためにも、現在当署では登下校時間帯の人目を増

会 議 やすために「ながら見守り」の活動に力を入れている。

内 容 【委員】特殊詐欺のチラシに「だまされたふり作戦」に協力するよう書かれ

ているのを見るが、怖いと感じる人もいるのではないか。

【警察】「だまされたふり作戦」は、自宅内と自宅周辺に警察官を配置し、

電話がかかってきたときは横でどう対応するのか教示し、家に犯人が

きたときには、自宅内の警察官と周辺の警察官で犯人が逃げられない

ようにして捕まえるので安心してほしい。

【委員】犯人からの報復はないのか。

【警察】特殊詐欺グループの上部は犯罪組織が関わっているが、現場に来る

者はアルバイト感覚で雇われたごく普通の若者が多く、これまで被害

者が何らかの報復を受けたという話は聞いたことがない。

【委員】最近、詐欺の電話が多くなっている。高齢者はだまされやすいので、

どのようにすれば予兆電話と判断することができるのか。

【警察】電話でお金の話は基本詐欺だと思って無視する。知らないところか

らのメールは、開かず削除し、電話は登録番号以外は出ないようにす

る。

【委員】特殊詐欺の防止策として、固定電話を解約するということも聞くが、

高齢者にとって固定電話は重要アイテムでもあり、一概に解約は難し

いと思う。

【警察】固定電話での特殊詐欺防止策としては、まずは留守電にして知人以



外の電話は無視する方法がある。他には防犯機能付きの電話に変更す

れば特殊詐欺だけでなく、悪徳商法の電話等も撃退しやすくなる。防

犯機能付き電話は補助が出る場合もあるため、興味のある方は警察署

の生活安全課へ聞いていただきたい。

【委員】私は、訪問介護をしているため、啓発用のチラシなどをいただけれ

会 議 ば配らせてもらう。

内 容 【警察】犯罪被害をなくすため、署員一同活動していることから、ご協力を

お願いしたい。

４ 事務連絡

令和５年度第２回城陽警察署協議会は、令和５年９月22日実施予定であ

る。

以上



第１回京都府城陽警察署協議会の開催状況


